
2.1 Специфика содержания и структуры новостного сюжета Вгтрк-Омск

1) Сюжет телепрограммы «Вести-Омск», «Отремонтирован один из самых 
проблемных участков дороги, связывающей областной центр с севером 
нашего региона». 

http://vesti-omsk.ru/2018/09/26/otremontirovan-odin-iz-samyh-problemnyh-
uchastkov-dorogi-svjazyvajushhej-oblastnoj-centr-s-severom-nashego-regiona/ 

Видеоряд: Съемка производится при дневном свете. Начинается сюжет с 

общего плана дороги. В первой подчитки кадров ремонта нет, в основном это

общие и крупные планы дороги и плюс общий план рабочих,которые что-то 

обсуждают. На протяжении всех трех подчиток зрителю показывают 

картинку только отремонтированной дороги, что исключает возможность 

зрителю увидеть процесс работы над проблемной частью дороги. Съемку 

проводит один оператор, причем снимают не только проблемную дорогую, 

но и в целом общую магистраль и даже те части, где ремонт не проводился. 

Качество картинки хорошее, четкие и плавные кадры. 

Закадровый текст: Корреспондент имеет явные дефекты речи, на слух 

информацию воспринимать неприятно. Сюжет начинается с воодных слов 

«По оценке экспертов…», что не приветствуется в информационном сюжете, 

таким образом сюжет абсолютно не цепляет зрителя, а выдает ему сухую 

информацию и факты. Так происходит на протяжении всего 

информационного сюжета. Есть вероятность того,что зритель начав смотреть

этот сюжет, в конечном счете просто выключит его. Все потому, что сюжет 

не интересен.

Синхрон: Синхронов в сюжете четыре, первые два с водителями, которые 

говорят о том, что раньше с этой дорогой возникали проблемы, а сейчас 

состояние дороги улучшилось. Между первым и вторым синхронами 

перебивок нет, они идут встык. Затем корреспондент записывает синхроны с 

официальными представителями, которые объясняют каким меры были 

приняты для того, чтобы улучшить состояние дороги. 

http://vesti-omsk.ru/2018/09/26/otremontirovan-odin-iz-samyh-problemnyh-uchastkov-dorogi-svjazyvajushhej-oblastnoj-centr-s-severom-nashego-regiona/
http://vesti-omsk.ru/2018/09/26/otremontirovan-odin-iz-samyh-problemnyh-uchastkov-dorogi-svjazyvajushhej-oblastnoj-centr-s-severom-nashego-regiona/


Стендап: Стендапа в сюжете нет, но он здесь был необходим. Так как в 

целом сюжет состояит из «пустых» кадров дороги. Стендап должен был быть

в конце, чтобы корреспондент рассказал о том, как специалисты будут 

улучшать состояние дорог по всему городу и Омской области. 

Интершум и лайфы: 

Дизайн: 

РАСКАДРОВКА ТЕКСТА 1

Сюжет «Отремонтирован один из самых проблемных участков дороги,

связывающей областной центр с севером нашего региона», Вести-Омск

[[ДВК]] Отремонтирован один из самых проблемных участков дороги, 
связывающей областной центр с севером нашего региона. Всем 
автомобилистам, которым приходилось ездить в этом направлении, был 
печально известен 68-й километр трассы Омск -Тара. Отсюда начинался 
отрезок, не знавший ремонта уже не одно десятилетие. Сегодня специальная 
комиссия выехала на место для контрольной проверки ремонтных работ, 
выполненных на этом участке.

[[сюжет]]

(( ГЕО: ОМСК ))

[[ВИДЕО]] По оценкам экспертов, износ этого участка дороги составлял 
около восьмидесяти процентов. И немудрено. Последний раз его 
ремонтировали больше 20 лет назад. А интенсивность движения здесь очень 
большая. Трасса соединяет Омск не только с Тарой, но и со Знаменкой, 
Тевризом, Усть-Ишимом.

[[СНХ]] (( Дорога была в таком ужасном состоянии, были ямы, скоростной 
режим был очень медленный. То есть, люди опаздывают. Было не удобно 
ездить. Щас дорога прекрасная ))
[[СНХ]] (( Дорога хорошая, радует прямо ))

В нынешнем году на трассе отремонтирован участок в 21 километр. Работы 

начались в мае. Завершены сегодня. По словам подрядчика, неприятные 

сюрпризы преподносила только погода. Деньги – а это 270 миллионов рублей

– выделялись вовремя.

(( ТИТР: Александр Подгорный, начальник ПТО компании-подрядчика ))



[[СНХ]] (( В принципе, все работы мы выполняем давно. В рамках 
приоритетной программы «Безопасные и качественные дороги» мы 
выполняем уже три года. Так что сложностей с технологии никаких не 
было ))

[[ВИДЕО]] На новеньком дорожном полотне – разметки выполнены из 

термопластика. Такие должны прослужить как минимум год. Кроме того, 

укреплены обочины автотрассы. А на нерегулируемых пешеходных 

переходах установлены мигающие светофоры, предупреждающие водителей 

о необходимости сбавить скорость.

(( ТИТР: Сергей Коваленко, начальник отдела Управления дорожного 
хозяйства Омской области ))

[[СНХ]] (( Контрольная проверка показала, что работы выполнены 
качественно. Так же брались вырубки. Все это качественно исследовалось, 
проверялось. То есть все соответствует требованиям ГОСТ. ))

[[ВИДЕО]] В ближайшее время планируется сдача ещё нескольких 

отремонтированных участков дорог. В частности, на трассах Омск-

Красноярка и Омск-Одесское. Галина Журова, Николай Суржиков. Вести-

Омск

2) Сюжет «Русфонд продолжает акцию помощи тяжело больным детям»,

Вести-Омск

 http://vesti-omsk.ru/2019/02/15/gtrk-irtysh-i-rusfond-prodolzhajut-sovmestnuju-

akciju-pomoshhi-tjazhelo-bolnym-detjam-4/ 

РАСКАДРОВКА ТЕКСТА 2

[[ДВК]] ГТРК “Иртыш” и Русфонд продолжают совместную акцию помощи 
тяжело больным детям. На этот раз в срочной операции нуждается 3-летний 
Тимофей Панченко. У мальчика врожденный порок сердца. Для того чтобы 
помочь ему – достаточно отправить сообщение со словом “Дети” на номер 
5542.

[[сюжет]]

(( ГЕО: ОМСК ))

http://vesti-omsk.ru/2019/02/15/gtrk-irtysh-i-rusfond-prodolzhajut-sovmestnuju-akciju-pomoshhi-tjazhelo-bolnym-detjam-4/
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[[ВИДЕО]] Эту картину из пазлов маленький Тима собрал специально к 
приезду нашей съемочной группы. Здесь самые любимые сказочные 
персонажи мальчика. Но пойти по стопам героев у него вряд ли получится. У
Тимы врожденный порок сердца и ему категорически запрещены занятия 
спортом.

(( ТИТР: Елена Панченко, житель г. Омска ))

[[СНХ]] (( В садик мы пока что не ходим, потому что у нас очень серьезный 
порок. Ворой его братик, здоровый, ходит в садик. Тимофей очень часто 
спрашивает: «Почему мой братик ходит в садик, а я нет?» ))

[[ВИДЕО]] О том, что у сына серьезное заболевание сердца, Елена узнала 

еще во время беременности. За три года своей жизни Тима уже перенес 

несколько тяжелых операции. Почти все свое время мальчик вынужден 

проводить в четырех стенах. Живя в своем маленьком мире и с восторгом 

рассказывая о нем, лишь маме с папой. Сейчас ребенку необходима 

четвертая, заключительная операция, которая закроет отверстие в сердце.

(( ТИТР: Виктория Савченко, детский кардиолог НИИ кардиологии Томска
))

[[ДИЗ]] (( Учитывая анатомию порока сердца, возраст ребенка, 
функциональное состояние, показано эндоваскулярное закрытие фистулы с 
помощью окклюдера. Эта операция с коррекцией кровотока завершит 
оперативное лечение ребенка ))

[[ВИДЕО]] Операция дорогостоящая – 339 тысяч рублей. Таких средств в 
семье мальчика нет. Зрителей ГТРК “Иртыш” просят собрать 24 тысячи 
рублей. Именно такой суммы не хватает сейчас.

[[ДИЗ]] Для того, чтобы помочь семье Панченко достаточно лишь отправить 
СМС на номер на 5542 со словом дети. Стоимость одного сообщения – 75 
рублей. А владельцы смартфонов теперь могут переводить пожертвования 
через мобильные приложения. Другие способы помощи – на сайте Русфонда. 
Анастасия Обухова, Александр Венгрус. Вести-Омск



3) Сюжет «В Сибири начался сезон клещей»

http://vesti-omsk.ru/2019/04/22/v-sibiri-nachalsja-sezon-kleshhej/

РАСКАДРОВКА ТЕКСТА 3

[[ДВК]] В Сибири начался сезон клещей. Чем опасны кровососущие – ни для
кого не секрет. Поэтому меры безопасности сейчас принимаются 
повсеместно. В том числе и в местах массового отдыха. Сегодня зачистке 
подвергся парк 30-летия ВЛКСМ. Всё утро специалисты обрабатывали его 
территорию от клещей.

[[сюжет]]

(( ГЕО: ОМСК ))

[[ВИДЕО]] С самого утра в парке 30-летия ВЛКСМ стоит гул. Необычная 
установка ездит по аллеям и распыляет химикаты. Администрация парка 
больше не борется с клещами вручную. Уничтожают кровососов второй год 
подряд с помощью вот такого аппарата “Муссон аэро”. После такой 
зачистки, уверяют специалисты, ни один клещ не выживет. За несколько 
часов машина опыляет территорию в 300 гектаров.

(( ТИТР: Дарья Ситникова, представитель дезинфицирующей кампании ))

[[СНХ]] ((Период действия препарата идет 30-45 дней. Все зависит от того, 
какими будут погодные условия: если это будут проливные, то 
эффективность препарата она спадает ))

[[ВИДЕО]] Сразу после акарицидной обработки территория парка 
подвергается энтомологическому исследованию. Одетые в защитные 
костюмы специалисты с помощью волокуши, последняя больше похожа на 
флаг из белого полотна, обходят газоны. После такого контроля, говорят 
специалисты, в этом парке можно гулять спокойно. Не опасаясь укуса клеща.

(( ТИТР: Дмитрий Ситников, руководитель дезинфицирующей кампании ))

[[СНХ]] (( Клещ цепляется своими лапками и попадает на валакушу. 
Получается через 20 шагов мы смотрим на валакушу. Если есть на 
территории клещ,то он обязательно прицепится ))

http://vesti-omsk.ru/2019/04/22/v-sibiri-nachalsja-sezon-kleshhej/


[[ВИДЕО]] В этом году первый укус клеща в регионе зафиксировали 21 
марта. Учитывая эндемичность региона- подобная химзачистка проводится 
ежегодно. И чем раньше – тем лучше. На время акарицидной обработки – 
парк закрыли для посетителей. В целях безопасности.

(( ТИТР: Сергей Воронин, заместитель директора МП «Парк культуры и 
отдыха имени 30-летия ВЛКСМ» Омск ))

[[СНХ]] (( Не рекомендуем посещать парки 22, 23 числа и 24, в связи с 
обработкой. В течении 3х дней после обработки..ну просто не рекомендуется 
в целях защиты людей и животных ))

[[ВИДЕО]] Уже завтра зачистке от клещей подвергнется сад Кирова, а 
следом за ним парк Советский и Сибирь. Впрочем, полностью обезопаситься 
от клещей даже с помощью спецтехники вряд ли получится. Потому 
дополнительными мерами защиты горожанам все – таки не стоит 
пренебрегать. Нелли Скабелкина, Денис Тадыкин. Вести-Омск

4) Сюжет «70 тонн молока в день», Вести-Омск

http://vesti-omsk.ru/2019/04/02/70-tonn-moloka-v-den/

РАСКАДРОВКА ТЕКСТА 4

[[ДВК]] 70 тонн молока в день. Такое количество продукции выпускает 

омский молочный завод. Всё благодаря ежегодному обновлению 

оборудования. Сегодня журналистам его показали во время экскурсии. Свои 

двери завод открыл в рамках проекта промышленного туризма.

[[сюжет]]

(( ГЕО: ОМСК ))

[[ВИДЕО]] Для этой группы в белых халатах знакомство с молочным 

заводом в новинку. Журналисты увидели все технологические звенья и 

узнали какой путь молочная продукция проходит прежде чем попасть на 

прилавки магазинов. Возможность понаблюдать за работой цеха появилась 

благодаря проекту по развитию промышленного туризма.

(( ТИТР: Елена Вакорина, заведующая лаборатории молочного завода))

[[СНХ]] (( Очень важно,чтобы как можно больше людей поняли,что мы 

вырабатываем натуральное сырье без каких-либо добавок. Мы вырабатываем

полезный натуральный молочный продукт ))

http://vesti-omsk.ru/2019/04/02/70-tonn-moloka-v-den/


[[ВИДЕО]] На завод, еще свежим, молоко привозит специальная машина – 

молоковоз. Затем продукт закачивают в танки. Каждый вмещает в себя по 15 

тонн жидкости. После остается только обработать молоко в готовый продукт.

(( ТИТР: Анастасия Обухова))

[[СТЕНДАП]] (( С каждым годом завод совершенствуется. В этом, главным 

обновлением стал вот этот пастеризатор. Разница в работе между ним и 

другим оборудованием просто колоссальная. Эта машина способна 

обработать в три раза больше молока. Это около 7 тонн за час. ))

[[ВИДЕО]] Физический доступ к молоку, до того, как оно попадет в пакеты 

или превратится в сметану, йогурт, кефир или еще что-то, имеют только 

эксперты. Пройдя необходимую обработку, процесс закваски или 

ферментации, готовый продукт попадает в фасовочный цех.

(( ТИТР: Дмитрий Ефремов, упаковщик ))

[[СНХ]] (( В день уходит от 2х тысяч коробок. Потом подставка набирается и

уходит продукция вся ))

[[ВИДЕО]] Омский молочный завод 15-й в списке участников проекта 

развития промышленного туризма. Он был запущен в 2017 году. За два года 

свои двери омичам открыли крупнейшие заводы и предприятия Омска, 

которые уже разрабатывают новые экскурсионные маршруты для гостей. 

Анастасия Обухова, Андрей Остапенко. Вести-Омск

5) Сюжет «В редакцию Вестей-Омск обратились жильцы домов по улице

Марьяновская» Вести-Омск

http://vesti-omsk.ru/2019/04/09/v-redakciju-vestej-omsk-obratilis-zhilcy-domov-

po-ulice-marjanovskaja/

РАСКАДРОВКА ТЕКСТА 5

[[ДВК]] В редакцию Вестей-Омск обратились жильцы домов по улице 

Марьяновская. Их сосед устроил возле своего жилища настоящую свалку. 

Уже на протяжении многих лет стройматериалы копятся и не только мешают

другим людям, но и создают опасность. 

http://vesti-omsk.ru/2019/04/09/v-redakciju-vestej-omsk-obratilis-zhilcy-domov-po-ulice-marjanovskaja/
http://vesti-omsk.ru/2019/04/09/v-redakciju-vestej-omsk-obratilis-zhilcy-domov-po-ulice-marjanovskaja/


[[сюжет]]

(( ГЕО: ОМСК ))

[[ВИДЕО]] Вот такая коллекция мусора стала главным украшением улицы. 

Ее создатель, Василий Грязнов собирал ее на протяжении 6 лет. 

Стройматериалы, оконные рамы и мешки с отходами. Кучи из хлама в 

высоту несколько метров. И все это уже с трудом умещается на участке.

(( ТИТР: Татьяна Грацова, жительница г. Омска ))

[[СНХ]] (( Переживаем за детей, потому что дети здесь ежедневно ходят в 

школу и мы боимся,что вот это упадет на детей ))

[[ВИДЕО]] Свою коллекцию Василий мусором не считает и даже показал 

нам, что находится внутри. Картина еще живописней, чем снаружи. Собирать

отовсюду хлам – главное хобби пенсионера.

(( ТИТР: Василий Грязнов, житель г. Омска ))

[[СНХ]] (( ну это для вас может быть хлам, а для меня. Я его должен 

рассортировать, выбрать что я могу из этого построить и потом я начинаю 

строить ))

[[ВИДЕО]] А построить удалось только филиал городской свалки. Дом, 

огород и даже территория перед входом. Все завалено бытовыми отходами.

(( ТИТР: Анастасия Обухова ))

[[СТЕНДАП ]] (( Хозяин этого жилища создал проблемы не только людям, 

но и самому себе. И даже чтобы выйти на улицу просто погулять ему нужно 

пройти по самодельному мостику ))

[[ВИДЕО]] В администрацию округа жалобы на местного Плюшкина 

поступали неоднократно. После проверки работниками спасательной службы

хозяину было выписано предписание. Но мусор так и не был убран. И хозяин

продолжает нарушать правила пожарной безопасности.

(( ТИТР: Иван Кицелюк, заместитель начальник территориального отдела 

надзорной деятельности ЛАО г. Омска))

[[СНХ]] (( У данного гражданина на территории в противопожарных 

разрывах складируются горючие материалы, то есть если гражданин считает,



что это строительные материалы, то для нас это горючие отходы. То есть, с 

точки зрения пожарной безопасности – он нарушает закон ))

[[ВИДЕО]] В ближайшее время хозяина дома ожидает суд. После чего, склад

мусора будет убран принудительно. А как при такой тесноте и 

загроможденности помещений хозяину удается обитать в своем жилище 

несколько лет – остается только догадываться. Анастасия Обухова, Влад 

Ковырякин. Вести-Омск

2.2 Специфика содержания и структуры новостного сюжета Вгтрк-

Самара

1) Сюжет «В Самаре продолжается масштабный ремонт дорог», Вести-

Самара

https://www.youtube.com/watch?v=DSE8O_hY6Gc (сюжет 07:08 -09:09)

РАСКАДРОВКА ТЕКСТА 1

[[ДВК]] В Самаре продолжается масштабный ремонт дорог. В рамках 
профильного национального проекта планируют обновить 51 улицу. 
Минувшей ночью техника работала в Кировском районе областной столицы. 

[[сюжет]]

(( ГЕО: ОМСК ))

[[ВИДЕО]] Юбилейная связующая улица Поперечников, в районе где много 
жилых домов, предприятий, и социальных и культурных учреждений. Так 
что в дневное трафик здесь не маленький. Вот только нынешней весной 
многие водители избегали эту улицу. Из-за слишком частых и глубоких ям.

[[СНХ]] (( Люди ездили, много кто колеса оставлял. Прям вот на улицу 
можно было выйти, а там колеса ))

[[ВИДЕО]] Однако уже через неделю самарцы смогут без боязни проезжать 

по Юбилейной. Улицу включили в перечень объектов начионального проекта

безопасные и качественные автомобильные дороги. Ремонтируют покрытие 

стометровыми картами. От борта до борта. Здесь верхний слой изношенного 

асфальта срезают полностью. От юных пионеров до победы. После 

обустройства полусотни колодцев и укрепления проблемных мест, проезжая 

часть обретет новое покрытие. 

https://www.youtube.com/watch?v=DSE8O_hY6Gc


(( ТИТР: Андрей Булохов, Начальник участка ))

[[СНХ]] (( Будем укладывать асфальтно-бетонную смесь, в составе которого 
50% щебня, высокопрочного. Это укрепить данную дорогу и будет служить 
много лет ))

[[ВИДЕО]] Подобный ремонт в Самаре пройдет на сорока улицах. 

(( ТИТР: Шамиль Халиуллов, Директор муниципального управления 
Самары «Дорожное хозяйство» ))

[[СНХ]] (( Работы выполнены, уже на дорогах порядка 50% общей площади 
работ. То есть, темп работы хороший, работы ведутся круглосуточный. 
Можно говорить, что ударными темпами выполняются работы ))

[[ВИДЕО]] Помимо юбилейной рабочие уже вышли на енисейскую Потом 

планируют приступить к ремонту улицы металлистов. В этой части города 

ожидаются масштабные преобразования. В марте за обустройство бульвара 

металлургов проголосовали 15 тысяч жителей. Эту территории включили в 

нац. проект формирования комфортной городской среды. Ведь теперь, 

главный принцип работ – благоустройство и инфраструктурное единство. 

Елена Полонская, Михаил Водовозов. Вести-Самара

2) "Вести-Самара" и "Русфонд" продолжают рассказывать о детях, 
которые нуждаются в срочной помощи всех неравнодушных.  Вести-
Самара

https://tvsamara.ru/news/42527/

РАСКАДРОВКА ТЕКСТА 2

[[ДВК]] Совместно с Русфондом ГТРК "Самара" продолжает рассказывать о 
тех,ком у так нужна помощь неравнодушных. Сегодня герой сюжета  - 4- 
летний Саша из Самары. У мальчика непростой диагноз: гидроцефалия- или 
водянка головного мозга. 

Ещё недавно Саша боролся с приступами эпилепсии почти каждый час. Днём
и ночью. Жизнь большой семьи Поликарповых была подчинена страшному 
графику, состоящему из двух десятков "до и после" - последствия 
гидроцефалии, это когда спинно-мозговая жидкость скапливается в голове, 
не дает ребенку развиваться, почти не даёт жить. Потом были врачи, 
множество операций и главная  - по установке шунта. 

https://tvsamara.ru/news/42527/


(( ТИТР: отсутствует ))

[[СНХ]] (( Он веселый на людей, просто он видит свет и не понимает: то ли 
это окулист проверяет, то ли что ….да Сашка? ))

Спустя минуту он уже улыбается. Число приступов эпилепсии после 
шунтирования сократилось до пяти в день, но в любой момент Саше может 
стать плохо. 

(( ТИТР: Екатерина Поликарпова, мама Саши ))

[[СНХ]] (( Человек это на машина и происходят определенные жизненные 
функции и человек и соответственно прибор может со временем забиться. 
Чтобы потом можно было как-то произвести какие-то изменения, нужен этот 
аппарат ))

Небольшая высокотехнологичная машинка, способная регулировать 
внутричерепное давление ребенка. Ближайшая находится за тысячу 
километров в московской клинике. 

(( ТИТР: Сергей Ганин, главный детский нейрохирург ))

[[СНХ]] (( Для тонкой постройки давления необходим специальный аппарат, 
который есть у  нас. Я думаю, что это хорошая инициативу и это поможет 
ребенку ))

Оборудование стоит 257 тысяч рублей. Помочь просто - достаточно прямо 
сейчас отправить СМС со словом "ДЕТИ" на короткий номер 5542. 75 рублей
пойдут на покупку программатора. В семье Поликарповых, где кроме сына 
ещё две дочки, привыкли делить и радости, и беды. В Самарской области 
кроме Саши десять детей с похожей проблемой. Родители приняли решение, 
как только сумма будет собрана, передать аппарат в больницу, чтобы у 
каждого ребенка с непосильным диагнозом была возможность бороться. 
Екатерина Индикова, Александр Никитенко. Вести-Самара

3) Сюжет «Клещи не пройдут» Вести-Самара

https://www.youtube.com/watch?v=7km3K2VtnuY ( 13:31 – 15:20 )

РАСКАДРОВКА ТЕКСТА 3 

https://www.youtube.com/watch?v=7km3K2VtnuY


4) Сюжет « 6 предприятий отмечены почетным знаком качества », 
Вести-Самара

https://www.youtube.com/watch?v=wqV076rALPo ( 9:45 – 11:56 )

5) Сюжет «В Тольятти пытаются разобраться с загрязнением водной 
акватории» Вести-Самара

https://www.youtube.com/watch?v=twRzIVqkvG0&t=670s ( 10:57 – 13:05 )

2) 

https://www.youtube.com/watch?v=wqV076rALPo
https://www.youtube.com/watch?v=twRzIVqkvG0&t=670s
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